



## UTILISER LE TWinspace DANS LE CADRE DE VOTRE PROJET ERASMUS+

### Côté enseignants, le twinspace de projet permet de :

- Faire vivre le projet et maintenir le contact avec les partenaires.
- Maintenir un contact régulier entre les enseignants pour le pilotage du projet et le partage de documents clés dans le TwinSpace :
  - construire le planning, le modifier,
  - fixer les tâches
  - se mettre d'accord, débattre (mails, chats en fonction du décalage horaire)
  - stocker/centraliser les documents administratifs relatifs à la mobilité
- Créer des activités le plus souvent identiques pour tous les pays.
  - Mener une réflexion pédagogique commune, souder l'équipe et partager des pratiques.
- Publier les étapes, les productions et les activités du projet.
  - Le twinspace est l'espace de travail dédié au projet. Il regroupe toutes les infos, documents, productions, en lien avec le projet
- Organiser des échanges entre les élèves des classes partenaires (y compris ceux qui ne partent pas en mobilité) :
  - concevoir des activités collaboratives à distance, etc.
  - créer des groupes de travail (mixtes)
  - partager les activités réalisées par les élèves durant les mobilités
  - programmer des sessions de classe virtuelle (visio)
- Rassembler tous les travaux sur une plateforme unique :
  - mettre en commun les documents présentés par chaque délégation durant la mobilité
  - créer des quiz permettant l'appropriation des informations (y compris pour ceux qui n'ont pas participé physiquement à la mobilité)
  - exploiter les documents en cours.
- Disposer d'une vitrine numérique gratuite :
  - communiquer l'url du twinspace aux collègues et aux familles intéressées (seules les pages rendues publiques seront visibles).
- Utiliser des outils numériques gratuits pour valoriser le projet : journal de projet, partage de documents, vidéos, magazines numériques, etc.
  
- Demander un label national de qualité pour obtenir une reconnaissance et un retour qualitatif sur les activités menées (conseils d'etwinneurs plus expérimentés).
  - *Il constitue un gage de qualité et donne accès au concours national eTwinning, au label de qualité européen et au concours européen.*

- Candidater au concours national eTwinning : il se tient tous les ans, pour les porteurs de projet ayant obtenu un label de qualité national. Parmi les 9 catégories, une catégorie spéciale Erasmus+. Une cérémonie de remise de prix est organisée dans les locaux du ministère de l'Éducation nationale avec de nombreux acteurs du monde de l'Éducation.

### **Côté élèves, le twinspace de projet permet de :**

- Apprendre à connaître les élèves des classes partenaires (messagerie, chat, visioconférence) :
  - se présenter sur un mur collaboratif et découvrir les présentations des autres
  - répondre à un quiz sur les présentations des autres
  - se découvrir, prendre contact, tisser des liens et prendre la mesure de l'ampleur du projet
- Utiliser une langue étrangère en dehors de la salle de classe pour communiquer (groupes internationaux)
- Partager des connaissances culturelles et linguistiques,
- Renforcer les liens créés lors des rencontres en continuant à travailler à distance
- Collaborer en continu, avant, pendant et après la mobilité :
  - Les élèves travaillent en collaboration entre les mobilités
  - Ils participent tous aux activités préparatoires à la mobilité (mise en commun, de données, participation à des forums, préparation de documents qui seront partagés lors de la mobilité)
  - ils sont immergés de façon constante dans la thématique du projet.
  - leur implication est donc renforcée.
- Informer leurs parents, montrer les travaux menés
- Retrouver le cheminement et les activités menées durant les 2 ans.
- Améliorer ses compétences dans l'usage des nouvelles technologies.
- Adopter une posture d'auteur, être responsable de ses publications :
  - Poster un carnet de voyage
  - Devenir élève administrateur

Quelques twinspace de projets Erasmus + :

<https://twinspace.etwinning.net/23069>

<https://twinspace.etwinning.net/751>

<https://twinspace.etwinning.net/23910>

<https://twinspace.etwinning.net/107759>

<https://twinspace.etwinning.net/70777>

<https://twinspace.etwinning.net/49525>

## TWinspace AND ERASMUS+ PROJECTS

The twinspace can be seen as the workplace for the project. It is a space where all the information and activities related to the project can be stored. It is also a showcase for all the activities that take place during the life of the project.

### **It enables teachers to :**

- share and improve teaching practices by working together and creating a sense of solidarity.
- bring the project to life and keep in touch with the project partners
- have regular contact with the other teachers involved in the project to discuss the progress made and share key documents in the TwinSpace. Here it is possible to:
  - decide on the tasks that need to be done
  - create and modify a calendar for the tasks to be done
  - create activities for all the partners during the project
- publish and save all the documents connected to the project during the different stages of the project, show and save the results and products of all the activities organised during the project.
- Organise collaborative and physical exchanges between students
  - create transnational workgroups to work on different aspects of the project
  - share the activities of all the students participating or not in physical exchanges -online meetings possible during an exchange
  - organise online meetings to get to know each other better
  - create quizzes for all the partners
- work on a site which is approved by education ministries all over Europe and is visible to a controlled public because :
  - teachers can decide which pages to make public
  - the twinspace link can be shared with families and other colleagues who can follow the progress of the project. Families can connect to the twinspace and follow the activities of their children during a physical exchange.
- apply to etwinning for a “label of quality” and if this is obtained to apply for a “national quality award” and a “European quality award”. These labels enhance the value of an Erasmus+ project. In addition to this holders of the “national quality award” can take part in the annual national eTwinning competition. Of the 9 categories, one category concerns Erasmus + projects. The award ceremony takes place on premises of the “Education Nationale”

## **Taking part in an Erasmus+/ etwinning project enables students to :**

- make contact with the students in the partner countries in a controlled environment by sending messages, meeting in the chatrooms, having online meetings.
- use and improve their use of a foreign language outside the classroom and in different contexts by working in transnational groups
- They learn to interact and work together to develop activities
- learn more about themselves and others
- bond with others and strengthen these bonds by continuing to work together on twinspace during and outside the physical exchanges
- better understand the demands of the project and get involved in it
- Share their cultural and linguistic knowledge
- Safely share their work with their families and other teachers not directly involved in the project
- Discover and improve their mastery of IT
- Become more responsible for their actions, take on additional responsibilities by becoming student administrators, be more imaginative
- learn in practical situations and work towards the reward of a “quality award”

Erasmus + twinspace :

<https://twinspace.etwinning.net/23069>

<https://twinspace.etwinning.net/751>

<https://twinspace.etwinning.net/23910>

<https://twinspace.etwinning.net/107759>

<https://twinspace.etwinning.net/70777>

<https://twinspace.etwinning.net/49525>